

ECH@ du RESEAU



N° 221

Vendredi 20 septembre 2024

É D I T O

Les Réseaux Sociaux sur Internet (*RSI*) sont devenus très importants dans la diffusion des nouvelles et surtout des idées. Près de 5 milliards de personnes les utiliseraient, en moyenne 2h30 / jour. En France, la part des internautes utilisant les 8 *RSI*, va de 28% à 73% selon le réseau. Il est évident, alors, qu'on ne peut les ignorer. On dit qu'ils jouent un rôle majeur dans les mouvements de contestation (des *révolutions arabes* aux mobilisations pour le climat). Mais, la face sombre n'est-elle pas dominante ? Ils sont concentrés : *Facebook* qui cumulerait près de 3 milliards d'utilisateurs, en a racheté 3 autres et formé la société *Meta* dirigé par le milliardaire Mark Zuckerberg. Ces « *moyens* » ont été utilisés aussi comme des armes pour des « *coups d'Etat démocratiques* » ; c'est le scandale de *Facebook - Cambridge Analytica* qui a analysé les opinions de millions d'utilisateurs pour conseiller, notamment le parti des Républicains aux USA, et influencer les électeurs, afin de favoriser sa victoire. Nous savons aussi qu'en France, l'extrême Droite l'a utilisé bien avant les autres partis, car il en a compris la puissance de manipulation. Alors, devons-nous les boycotter au risque d'être marginalisés ? Les utiliser, sachant que nous ne faisons pas le poids, d'autant qu'ils fonctionnent par tranches d'âge ; il faut donc être sur plusieurs à la fois. Par ailleurs, ils fonctionnent par clips courts, ce qui favorise les idées courtes, les slogans, alors que la conscientisation demande du temps et de l'espace. Une piste est d'y être présents avec des partenaires en ayant recours à des professionnel/les rémunéré/es, en donnant la parole aux personnes exilées et en montrant ce que nous faisons et à quoi nous croyons.

V I E D U R É S E A U H O S P I T A L I T É 1 3

Le Réseau Hospitalité est adhérent à la *Commission Régionale Réfugié.e.s Asile Migrant.e.s de la FAS Paca Corse* et à ce titre a participé cette semaine, en visio, à une réunion riche en informations. Celles-ci vous seront communiquées prochainement.

2ème édition du *Forum Régional de l'Hospitalité* ; elle aura lieu du vendredi 18 au dimanche 20 octobre à *Pont du fossé* près de Gap. Son thème : nos stratégies de résistance et d'alternatives. Pour information et participation, envoyez un mail à contact@reseauhospitalite.org.

Pôle « *hébergement solidaire* » ; début septembre, un bilan de l'hébergement solidaire organisé par le Réseau a été fait : depuis janvier 2024, nous avons reçu 45 demandes concernant 76 personnes dont 16 enfants. Dès lors, 18 personnes ont été mises à l'abri dont 9 via le réseau d'hébergement solidaire et 9 par les juristes du Réseau. C'est dire le besoin urgent de nouveaux volontaires pour héberger afin de pouvoir mieux répondre aux besoins !

Il est toujours temps d'adhérer ! 5 € pour soutenir les objectifs et les projets de l'association ! Rendez-vous sur le site *HelloAsso* (<https://www.helloasso.com/reseau-hospitalite>) ou envoyez un chèque, libellé au nom de « *association Réseau Hospitalité* » à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons. Un grand merci pour votre soutien !

I N F O S M A R S E I L L E

Des jeunes ont occupé ponctuellement et avec l'accord de la mairie de secteur en installant des tentes pour dormir un soir. Ils dorment à la rue ou chez des solidaires et veulent interpellier la Préfecture et les pouvoirs publics...

« *Les Éditions Thermiques* » de QX1 Welcome Map, késako ? Des explications sur : <https://qx1.org/editions-thermiques>. Avec ce dispositif, l'association diffusera les contenus de la *Welcome Map* en mettant l'accent sur des créations indépendantes et autoproduites telles micro-édition, illustration, fanzines, labels... Venez découvrir et soutenir ce projet mercredi 25 septembre à la Casa Consolat, à partir de 17h00 : [programme](#) ; [helloasso](#).

L'avenue *Alexandre-Ansaldi (14e)* va bientôt être renommée « *Marche pour l'égalité et contre le racisme* ». Une délibération sera présentée en ce sens au conseil municipal du 20 septembre, a appris *MarsActu*. Cette avenue des quartiers Nord porte le nom d'un escroc littéraire qui a peu écrit, mais réussi à poser son nom sur de nombreuses rues.

I N F O S N A T I O N A L E S

« *OQTF, une passion française* ». La France veut expulser Lancine Konaté, héros d'un incendie en 2022. Le Guinéen avait escaladé la façade d'un immeuble à mains nues pour stopper les flammes lors d'un incendie à Rennes. N'ayant jamais été régularisé, il est aujourd'hui enfermé en centre de rétention en région parisienne et risque d'être renvoyé dans son pays (Médiapart, 17/09.024).

"*Ces passeurs sont des crapules, mais nos États sont des crapules*", tacle l'association *Utopia56* après un nouveau naufrage : [Francetvinfo](#).

Une journée sur le terrain avec les équipes d'*Utopia56* de Grande-Synthe : <https://2k2yu.r.a.d.sendibm1.com>.

I N F O S I N T E R N A T I O N A L E S

Au Maroc, des centaines de personnes exilées tentent de pénétrer dans l'enclave espagnole de Ceuta : [Infomigrants](#).

Le rapport 2024 d'*OXFAM* « *Multinationales et inégalités multiples* ». Depuis 2020, les cinq personnes les plus riches du monde ont doublé leur fortune tandis que, dans le même temps, la richesse cumulée de 5 milliards de personnes a baissé. En France, les 42 milliardaires ont gagné 230 milliards d'euros, ce qui équivaut à faire un chèque de 3 400€ pour chaque Français/e... et on nous dit qu'on ne peut augmenter les bas salaires et lutter contre la pauvreté ! Malgré les crises successives, les milliardaires prospèrent. Pourquoi ? Parce qu'ils achètent le pouvoir politique, économique et médiatique ; [Oxfam](#).

CULTURE

« **Les Barbares** », film de Julie Delpy, sorti le 18 septembre. À Paimpont, l'harmonie règne. Parmi les habitants, il y a Joëlle, Anne, Hervé ou encore Johnny. Dans un grand élan de solidarité, ils acceptent avec enthousiasme de voter l'accueil de réfugiés ukrainiens, sauf que ceux qui débarquent ne sont pas ukrainiens mais syriens. Bande annonce : [Youtube](#).

"**L'Odysée d'Hakim**" (tome 1 sur 4), de Fabien Toulmé. L'histoire vraie d'un homme qui a dû tout quitter : sa famille, ses amis, sa propre entreprise, son pays... devenant ainsi un « réfugié ». Parce que la guerre éclatait, parce qu'on l'avait torturé, parce que le pays voisin semblait pouvoir lui offrir un avenir et la sécurité. Un témoignage puissant et touchant sur ce qu'est être humain dans un monde qui oublie parfois de l'être. Tome 1 de la Syrie à la Turquie (**Babelio**).

HISTOIRE DES MIGRATIONS

(2) Nous avons évoqué l'émergence de l'idée de « nation » qui est à corréliser avec celle d'étranger. La seconde base importante pour penser les migrations modernes, est plus économique. Il est, en effet, nécessaire de rappeler celles qui ont permis l'émergence du capitalisme industriel. En 1492, les puissances européennes découvrent l'Amérique et surtout ses immenses richesses dont l'or et l'argent. Elles se mettent à exporter nombre de leurs pauvres pour faire de certains, de nouveaux riches à son service. C'est un incroyable génocide (la notion est débattue sur la base de l'intentionnalité) des peuples autochtones (autour de 70 millions de morts, soit 90% de la population) qui obligea alors, afin de poursuivre le pillage, à créer le fameux commerce triangulaire qui mènera environ 30 millions d'Africain/es dans l'enfer du "nouveau monde". La fabuleuse richesse extraite de ce macabre commerce (15 à 20 000 tonnes d'or par siècle en Espagne) constituera l'incalculable magot qui permettra l'investissement initial à l'origine du capitalisme industriel et sera le piédestal de la suprématie occidentale pour le demi-millénaire à suivre. Ces deux bases posées, nous commencerons, la prochaine fois, en France au début du 19^e siècle.

AGENDA

Samedi 21 septembre, la *caravanage* fête ses 10 ans à l'*Auberge marseillaise*. C'est un projet porté par Yes We Camp, JUST, Nouvelle Aube, HAS, l'Amicale du Nid notamment. Le lieu est superbe avec un grand jardin, 47 impasse du Dr Bonfils 13008. Pour en savoir + <https://caravanade.org/>.

Samedi 21 septembre, « *journée internationale de la paix* » ; une action sera organisée à 16h, Place Bargemon.

Mercredi 25 septembre, 17h00, lancement des *Éditions Thermiques* par QX1 *Welcome Map*, à la Casa Consolat, 1 Rue Consolat, 13001 Marseille.

Mercredi 25 septembre, 18h30-22h : repas solidaire à prix libre au bénéfice de *Ramina*, ouvert à tous.tes, au Plan de A à Z, 117 la Canebière, 13001.

Mercredi 25 septembre, 14h00, permanence juridique pour les demandeurs d'asile, organisée par l'AUP dans son local, 62 bd du Jardin Zoologique, 13004.

Jeudi 26 septembre, 14h00, permanence RUSF dans les locaux d'Info Jeunes, 96 La Canebière, 13001

Dimanche 29 septembre, « *journée mondiale du migrant et du réfugié* » pour l'Eglise catholique ; le diocèse de Marseille et la Pastorale des Migrants organisent un pèlerinage à Notre-Dame de la Garde. Rendez-vous à 14h30 place du colonel Hédon.

Samedi 5 octobre, de 19h à 5h, concert solidaire pour l'ONG SOS Méditerranée, au Dock des Suds, 12 rue Urbain V (Marseille/2e).

Samedi 5 octobre, 9h30-12h : Assemblée Générale 2024 de *Ramina* au CCO Velten, 16 rue Bernard du Bois, 13001.

Jeudi 17 octobre, « *journée mondiale du refus de la misère* ». Des actions seront menées à Marseille et seront présentées prochainement.

Vendredi 25 octobre, à partir de 18h00, « *le cabaret des Z'infos* » : soirée de soutien aux personnes exilées aidées par le groupe des « *informel.le.s* » ; au Théâtre de la mer « L'R de la Mer », 53 rue de la Joliette 13002 Marseille.

Samedi 7 décembre, prochaine assemblée du Réseau Hospitalité, pour poursuivre la réflexion sur les stratégies et les actions à entreprendre dans le contexte actuel.

LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Entre le 14 et le 20 septembre, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, l'association « *Réseau Hospitalité* » de Marseille a reçu de 3 appels « hébergement » concernant plusieurs jeunes scolarisés et un jeune de Briançon pour un hébergement court et un accompagnement.. Sans oublier que le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission *Droit et Accès aux Droits*, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

Si vous le pouvez, écrivez-nous pour vous inscrire sur la liste des *hébergeurs* du Réseau Hospitalité ; vous recevrez les appels par mail et vous choisirez lorsque cela vous conviendra.

Vous pouvez également vous inscrire en tant qu'*accompagnant.e.*, par exemple pour guider une personne nouvellement arrivée à Marseille, la conduire à un rendez-vous en SPADA ou en Préfecture, et autres... Si vous le voulez, écrivez-nous : contact@reseauhospitalite.org ; nous pourrions ensuite en parler ensemble.